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PROCÈS-VERBAL de la première (19-01) réunion de la commission des études tenue le mardi 22 janvier 2019, à 9 h, 
au local G-130 du Cégep de Rimouski. 
 
 
 
19-01.01  – ÉTAIENT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : mesdames Lyanna Bernier, Lucie Bernier, Marie-Hélène Cloutier, 

Marlène Cormier, Jocelynn Meadows (présidente), Josée Ruest et messieurs, Serge Desrosiers, 
William Dionne, Dave Gagnon, Luc Jobin, Jean Simard et Richard Tousignant. 
 
ABSENCES MOTIVÉES : mesdames Geneviève Morin, Annie-Claude Prud’homme et monsieur François 
Delisle. 
 
A ÉGALEMENT ASSISTÉ : mesdames Nicole Coats (secrétaire d’assemblée), Sylvie Fortier (points 07 
et 08) 
 

 
19-01.02 – ORDRE DU JOUR 

 
.01 – Vérification des présences et mot de bienvenue 
.02 – Examen de l’ordre du jour 
.03 - Présidence d’assemblée et animation 
.04 - Procès-verbal de la 14e (18-14) réunion 

a) Adoption 
b) Suites 

.05 – Information 

.06 - Discussion – commission des études vs comité des études 

.07 - IMQ – plan-cadre « Outils informatiques : pour un travail efficace » : dépôt 

.08  - IMQ – projet de révision de la grille du programme Technologie de l’architecture navale 
(248.A0) : dépôt 

.09 - Projet d’ordre du jour de la prochaine réunion 
 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Richard Tousignant, APPUYÉ par monsieur Luc Jobin, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter l'ordre du jour tel qu’il a été proposé.  

 
 

19-01.03 - Les membres conviennent que madame Jocelynn Meadows sera présidente d’assemblée et fera 
l’animation.  
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19-01.04 – PROCÈS-VERBAL DE LA 14E (18-14) RÉUNION 

 
a) Adoption 18-14 

 
Il est PROPOSÉ par madame Lyanna Berrnier, APPUYÉ par monsieur Dave Gagnon, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 14e réunion (18-14) à la suite des corrections 
apportées. 
 

b) Suites 
 
Aucune suite à donner. 
 

19-01.05 – INFORMATION 
 

Madame Jocelynn Meadows rappelle aux membres de la CÉ de la tenue d’un 4 à 6 de la direction 
des Études ce soir, 22 janvier 2019. 
 
Madame Jocelynn Meadows informe les membres de la CÉ de : 
- la journée « Bell cause pour la cause » dans le cadre de la semaine de la santé mentale; 
- la conférence de Jimmy Sévigny, le 5 février 2019 à 15 h à la salle Georges-Beaulieu; 
- la semaine de la persévérance scolaire qui se tiendra du 11 au 15 février. 
 
 

19-01.06 - DISCUSSION – COMMISSION DES ÉTUDES VS COMITÉ DES ÉTUDES 
 
Madame Meadows présente le document intitulé « scénario du cheminement de documents 
pédagogiques dans les instances avec un comité des études (procédure Cégep) ». Les membres de 
la CÉ échangent sur les façons de procéder au comité des études et les incidences des travaux de 
celui-ci sur la commission des études. Il est convenu que les membres pourraient donner leur avis 
au moment du dépôt du dossier, mais uniquement dans les cas où toutes les questions ont été 
répondues. 
 
Étant donné que le cheminement des dossiers dans les instances demande réflexion, les membres 
de la CÉ se pencheront à nouveau sur le sujet. Pour cette année, les modifications des grilles de 
programmes seront traitées uniquement à la CÉ tel que décrit dans le document déposé. 

 
 
19-01.07 - IMQ – PLAN-CADRE « OUTILS INFORMATIQUES : POUR UN TRAVAIL EFFICACE » : DÉPÔT 
   
  Madame Sylvie Fortier présente le plan-cadre du cours complémentaire « Outils informatiques : pour 

un travail efficace ».  
 
  Une question est posée quant à l’utilisation d’ « élève » plutôt qu’ « étudiant » dans ce document de 

l’IMQ. Madame Fortier indique que c’est en partie pour alléger le texte, c’est également accepté par 
l’Office de la langue française, et de plus, le terme élève a toujours été utilisé à l’IMQ. 
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19-01.06 - IMQ – PROJET DE RÉVISION DE LA GRILLE DU PROGRAMME TECHNOLOGIE DE L’ARCHITECTURE NAVALE 

(248.A0) : DÉPÔT 
 
  Madame Sylvie Fortier présente le projet de révision de la grille du programme Technologie de 

l’architecture navale (248.A0). Ce fut une révision en profondeur et un choix réfléchi à la suite de 
discussions et d’un travail qui a duré plusieurs mois dans le département. 

 
 
19-01.09 - PROJET D’ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 

- Discussion – commission des études vs comité des études 
- IMQ – plan-cadre « Outils informatiques : pour un travail efficace » : avis 
- IMQ – projet de révision de la grille du programme Technologie de l’architecture navale 

(248.A0) : avis 
- IMQ – modifications à la grille du programme Navigation (248.B0) : dépôt 
- IMQ – modifications à la grille du programme Techniques de génie mécanique de 

marine (248.D0) : dépôt 
- IMQ – modifications à la grille du programme Techniques de la logistique du transport (410.A0 

2018) : dépôt 
- Cégep - modifications aux grilles de programmes 2019-2022 : dépôt 

 
 
 
 
La séance est levée à 11 h 40. 
 
 
 
            
Présidente  Secrétaire d’assemblée 




